

平成27年4月定例教育委員会会議録

1. 召集年月日 平成27年4月30日(木)
2. 召集場所 北秋田市中央公民館 2階 式場
3. 開会及び閉会 開会：午後1時00分 閉会：午後2時15分
4. 出席委員 委員長：加賀 隆寛 委員：佐藤 正俊
委員：吉田 美樹 委員：小林 真
委員(教育長)：三澤 仁
5. 欠席委員 なし
6. 出席職員 教育次長：長崎 幸雄 総務課長：松橋 久司
学校教育課長：遠藤 元博 生涯学習課長：佐藤 要
スポーツ振興課長：福田 公人
書記：総務課 佐藤 礼介 主査
7. 報告事項 **【教育長報告】**
 - (1) 平成27年度北秋田市教育委員会各課の課題と主な事業
 - (2) 平成27年度北秋田市のめざす教育について
 - (3) 平成27年度北秋田市教育センター事業について
 - (4) 平成27年度北秋田市の児童・生徒数等について
 - (5) 平成27年度北秋田市立学校の管理職一覧
 - (6) 平成26年度末の人事異動について
(大北以外の教諭の占める割合)
 - (7) 4月の学校の状況
 - (8) 全国学力学習状況調査
 - (9) その他**【各課長報告】**
 - ・4月の行事報告、5月の行事計画
8. 附議案件
 - (1) 議案第21号 北秋田市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定

について

(2) 議案第22号 北秋田市立小中学校の通学区域に関する規則の制定について

9. 会議録

委員長	これから平成27年4月の定例教育委員会を開始します。 本日の署名委員は、3番の吉田委員にお願いします。 それでは諸報告を教育長からお願いします。
教育長	それでは「平成27年度北秋田市教育委員会各課の課題と主な事業について」<説明>。 次に、「平成27年度北秋田市のめざす教育について」<説明>。 ・今年度から始まる「総合教育会議」の場において、北秋田市の教育大綱の案として提示予定。 ・大綱案は「学校教育編」「生涯学習編」「スポーツ振興編」の3つから構成。 続いて、「平成27年度北秋田市教育センター事業について」<説明>。 次に、「平成27年度北秋田市の児童・生徒数等について」<説明>。 ・現在の北秋田市を構成する旧4町の学校において、合計児童数が最も多かった時は11,190名程度。合計生徒数が最も多かった時は5,969名。現在はその時の約10分の1。 次に、「平成27年度北秋田市立学校の管理職一覧について」<説明>。 次に、「平成26年度末の人事異動、大北以外の教諭の占める割合について」<説明>。 ・20代の初任者が4名、市内の小学校に配属。 ・大北以外の地域から配属となっている教諭割合：小学校54%、中学校22.6%。 ・大北以外の地域から配属となっている教諭割合が50%を超えている学校：鷹巣小学校、鷹巣東小学校、綴子小学校、鷹巣中央小学校、鷹巣南小学校、鷹巣西小学校、合川小学校。

	<p>続いて、「4月の学校の状況について」。</p> <p>(1) 児童数・生徒数</p> <ul style="list-style-type: none"> ・先月比較、小学校児童が13名減、中学校生徒が83名減。 <p>(2) 事故報告・職員の異動</p> <p><児童・生徒の事故></p> <ul style="list-style-type: none"> ・小学4年生。休み時間に外を走っていた際に野球場のフェンスに接触し右頬挫傷。 ・小学1年生。授業中、他学年との校内交流会で、遊ぶ際に転倒し腕を負傷。病院受診。 <p>(3) 不登校の状況（3月分）</p> <ul style="list-style-type: none"> ・小学校4名 ⇒ 増減なし。 ・中学校15名 ⇒ 増減なし。 <p>(4) 栄光</p> <ul style="list-style-type: none"> ・第53回河田杯マラソン大会 入賞者多数。 ・大館北秋田春季総合体育大会 入賞者多数。 <p>続いて「全国学力学習状況調査について」。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今回は国語、算数に理科を加え、全3教科で実施。 ・結果は後日判明。
委員長	<p>ただいま教育長より報告がありました。何かご質問等ございませんか。無いようなので、私から。</p> <p>北秋田市の教育大綱の案について、教育長から説明がありました。非常に立派な大綱案だと思います。これについて要望です。これらが、絵に描いた餅にならないようお願いしたいです。教育委員会に関係する全職員がこの大綱の主旨を共有して取り組んでいただきたいと思います。</p> <p>他にないですか。</p> <p>なければ、次に各課長所管事項の報告に移ります。まず、総務課長よりお願いします。</p>
総務課長	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・4/23 市議会常任委員会所管事務調査（もりよし学校給食センター） <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・5/12 学校栄養職員5年経験者研修
委員長	<p>続いて学校教育課長よりお願いします。</p>

<p>学校教育課長</p>	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・4/24 市教育センター総会 <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・5/27 チャレンジデー <p>*各学校にも参加を声かけしている。</p>
<p>委員長</p>	<p>続いて生涯学習課長よりお願いします。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p><生涯学習係：行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・4/5 出前講座（鷹巣婦人会、テーマ：生涯学習交流施設） <p><文化係：行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・4/18 第5回カムバック縄文サーモン放流 <p><生涯学習係：行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・各公民館の高齢者大学の開講式を開催予定。 <p><合川公民館：行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・5/17 誕生の森記念植樹。
<p>委員長</p>	<p>最後にスポーツ振興課長からお願いします。</p>
<p>スポーツ振興課長</p>	<p><行事報告></p> <ul style="list-style-type: none"> ・4/18 河田杯マラソン大会 <p><行事計画></p> <ul style="list-style-type: none"> ・5/27 2015 チャレンジデー <p>*皆さんの協力をお願いしたい。</p> <p>*昨年よりもさらに多くの団体・企業等に参加協力を呼びかけている。</p>
<p>委員長</p>	<p>はい。各課長からの説明がありました。ご意見、ご質問等ございましたら、お願いします。</p> <p>無いようなので、私から1点。</p> <p>スポーツ振興課のチャレンジデーについて。去年は私の住む地域でも呼びかけしてもらったが、報告するのが面倒だという方が多いです。この報告の仕方を工夫していただければ、もっと参加者が増えるのではないかと思います。ぜひ検討をお願いします。</p>
<p>小林委員</p>	<p>私から1点質問です。生涯学習課の縄文サーモンというのは、放流し</p>

	たサーモンは、実際に戻ってきているようですか。
生涯学習課長	はい。去年は戻ってきているのを確認いたしました。かなりの数が戻ってきておりました。
小林委員	戻ってきたサーモンを捕獲する等の事業は行っていないのですか。
生涯学習課長	捕獲はしておりません。漁業権等の関係で捕獲はできないことになっております。
佐藤委員 委員長	以前もお話しましたが、川はいくらか綺麗になりましたか。前に見たときは汚い川でした。サーモンの放流を行うだけでなく、綺麗な環境づくりということにも取り組んでいったほうが良いのではないかなと思います。
教育長	これから景観条例ができれば、伊勢堂岱遺跡と併せて、そういった環境も整備していくことになると思います。
委員長	他に無ければ、次に案件に入ります。 議案第21号、北秋田市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について。説明をお願いします。
総務課長	私からご説明いたします。 (議案第21号の説明) ・「推進監」という職を新たに設置。
委員長	ただいまの議案説明に何かご質問等ございませんか。 私から質問です。 法律等で、教育委員会事務局の人数の定めや、指導主事を何名置く等の定めはあるものですか。
総務課長	教育委員会事務局の人数については、法律の定めはありません。ただし、北秋田市全体の定数条例というものがあり、それでは教育委員会事務局の定数が定められています。
教育長	指導主事については、秋田県のほうから、各市町村に学校現場を指導

<p>委員長</p>	<p>する指導主事を置くことができる、ということが定められております。その市町村の規模によって指導主事の人数は異なりますが、人数に関する定めは特にありません。</p> <p>わかりました。</p> <p>他に何かございませんか。無いようですので、原案どおり承認したいと思います。</p> <p>続いて、議案第 22 号、北秋田市立小中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則の制定について。説明をお願いします。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>私からご説明いたします。</p> <p>(議案第 22 号の説明)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・合理性に欠けた状況の学区区域を、合理性のある区域に修正。 ・その他、軽微な修正。
<p>委員長</p>	<p>ただいまの議案説明に何かご質問等ございませんか。</p> <p>無いようですので、原案どおり承認とさせていただきます。</p> <p>続いて、次第 5 番、その他について、事務局よりお願いします。</p>
<p>佐藤主査</p>	<p>私からその他の 4 項目について説明させていただきます。</p> <ol style="list-style-type: none"> (1) 平成 27 年度教育委員会機構図 (2) 小中学校の運動会日程について <ul style="list-style-type: none"> ・教育委員への案内は、直接本人へ送付するよう学校へ通知。 (3) 第 2 回臨時教育委員会の開催について <ul style="list-style-type: none"> ・開催日時：5 月 14 日(木) 午前 9 時 15 分。 新委員長及び委員長職務代理者を選任。 ・臨時委員会終了後、午前 10 時から第 1 回北秋田市総合教育会議を開催。 ・同日、午後 5 時 30 分から教育委員歓送迎会を予定。 (4) 次回の定例教育委員会開催日について <ul style="list-style-type: none"> ・5 月 28 日(木) 午後 1 時から中央公民館にて開催。
<p>委員長</p>	<p>ただいまの事務局からの説明について、ご質問等ございませんか。</p>
<p>佐藤委員</p>	<p>はい。私から 1 点要望です。可能であれば、なるべく早めに、どこの</p>

	<p>学校の卒業式や入学式に出席割当になるかを教えていただければ助かります。</p> <p>運動会等の行事の案内を頂いた場合、どこの学校に行ったらよいかということを検討する際の参考としたいからです。</p> <p>私は式典で祝辞を述べる際に、行事等を見た子ども達の様子を思い浮かべながらお話するのですが、見たことのない学校でお話するのは大変難しいです。</p>
佐藤主査	<p>わかりました。なるべく早めにお知らせしたいと思います。</p>
委員長	<p>それでは次に、次第5番、その他の(5)その他。総務課長よりお願いします。</p>
総務課長	<p>はい。お知らせです。この4月からの法律改正により、この教育委員会の会議の会議録の公表が努力義務となりました。よって、今回の会議の会議録から、北秋田市のホームページへ掲載し公表を予定しておりますのでご承知おきください。同時に、総合教育会議の会議録についても、同様に公表することになります。</p> <p>以上です。</p>
委員長 佐藤委員	<p>他に何かございませんか。</p> <p>私から、不登校の子ども達に関するご相談、要望です。</p> <p>私は、あきたりフレッシュ学園の指導員をやらせていただいております。学園を利用する不登校の子ども達は、所属する学校への復帰を目指し、学園に登園したり、所属する学校に頑張って登校したり、という生活を送っています。</p> <p>学園に登園した子どもに、「昨日、学校に行ってみてどうだった？」と話を聞いてみると、保健室等の教室とは別の部屋で過ごすのがほとんどですが、1日学校にいても、クラス担任等が全く顔を見に来ない、という場合があるようです。</p> <p>学校の先生達も授業があつて忙しいのはわかりますが、せめて休み時間にでも部屋に顔を出して、声をかける、等の配慮があつてほしいなど。先生達もあなたのことを忘れていないよ、という思いを子ども達に伝えてほしいです。</p> <p>ただ学校に行つて、黙って一人で過ごすのであれば、各教科の指導員がいる学園に登園して勉強したほうが子どもにとってはよっぽどいいで</p>

<p>学校教育課長</p>	<p>す。</p> <p>その辺を、学園の指導員という立場の私からでなく、教育長、または学校教育課側から各学校に指導していただけたらなという要望です。</p> <p>明日、市内の小中学校の校長と会う機会があるので、いまのお話をさせていただきます。</p>
<p>委員長</p>	<p>その他、他にございませんか。</p> <p>それでは、これをもちまして、4月の定例教育委員会を閉じたいと思います。</p> <p>これで、私が参加する最後の教育委員会が無事終了しました。どうもありがとうございます。</p> <p>最後に一言だけ御礼を述べさせていただきます。</p> <p>思えば、旧森吉町時代から12年間、教育委員として務めさせていただきました。いろいろな人がいますので、適当な時期に入れ替わることで、教育委員会としても活性化が図られるのではないかなと思います。</p> <p>この12年間で特に印象に残っているのが、「前田小学校の新築」と「あきたリフレッシュ学園の開設」です。</p> <p>これまで、皆さんの協力とご指導を得まして、いままで務めあげることができたこと、心から感謝を申し上げる次第であります。</p> <p>皆さん、今後益々のご健勝とご活躍、そして北秋田市の教育行政の充実・発展をご祈念申し上げまして、御礼の言葉とさせていただきます。</p>

(午後2時15分 閉会)